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2010 新一代設計展＆3D 太極動畫公司 



 

 
 
 

天氣好熱，太極公司為在一

個長得很像科學園區裡的一

個小腳落，裡面有個長個挺

可愛的姊姊幫我們作講解，

她先帶領我們這隊的人進入

視聽室，放了由太極公司製

作的故宮動畫，裡面的嬰兒

枕活了起來，很可愛，可是

本來的文物有點可怕，可是

這部片確實可以讓故宮活

潑。。 
化，也讓古文物注入一股新生命。如果他放的是中文版，我會更對於

台灣與有榮焉，可惜放的是日本語，感覺不是屬於本國的東西，有一

點可惜。這張照片配上文字，好像真的在打太極，不然就是在跳現代

舞，哈哈哈！ 

接下來由副總為我們

作簡報，真是莫大的

榮幸啊！這是一個蛋

形的視聽間，隔音設

備具有設計感，做在

裡面有進入外太空的

感覺。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

這就是副總，帥氣十足

吧！認真的為我們講解公

司的發展史，雖然我一直

在拍照，不過我有認真在

聽，對於一個由內到外最

後全方位包辦的動畫公司

而言實在不容易，對於台

灣的動畫技術其實我覺得

並沒有很完美，還是得靠

國外的專業來輔助，這是

台灣需要探討的地方。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

那位可愛的姊姊放的兩部

動畫，其中一部是外星人

的，我喜歡這隻笨蛋的外

星人部屬，雖然他的模型

長得很不討人喜歡，不過

那種粗糙度是很有感觸

的，我喜歡這隻的造型，

很特別所以印象特別深

刻，我也和這隻拍了張合

照，不過本人羞於見人，

決定只放這張屬於他的獨

照。 

這是一張擺在大廳桌上眾多草稿的其中一張，我特別愛這

張，筆觸讓表情精彩可及，長得又好笑，真是深得我心，只

有肚子圓滾滾的東西，可以讓我眼睛聚焦，看，這隻怪物的

肚子和我一樣耶！ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

      雖然說要找 3D 動畫，不過對我來說，動畫還是要人物造型鮮明，

才能引起觀者的注意，新一代裡我最喜歡的造型莫過於鄉土孩子『叩

頭』的造型，以前人家媽媽老喜歡說孩子是叩頭，所以這一組的創作

者就將扣頭的特徵放大，因為對比明顯，就讓整個感覺很加有趣，創

作者還做了好多組以前會出現的場景和畫面，噢，就勾錐。 

這個可愛的 3D 玩偶，

長得很像老掉牙的超級

馬利，可是這個真的是

表情豐富，有具有喜

感，這間學校在展覽台

上擺滿了無數的 3D 人

物和動畫場景還有分鏡

圖，這個人物造型鮮

明，顏色亮眼，足夠讓

我體起相機為它拍張

照。 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

這部動畫是用可愛黏土拍攝的，是在作辦公室裡的情景，所有桌上的

零碎道具都是自己製作，每個人物有每個人物的表情和想法，動畫不

一樣局限於 3D 動畫，可以多方面去找尋適合自己風格的東西，不過

這個人物造型很適合拿來做參考，所以我把它拍了下來，由於它裝在

透明的盒子裡，所以拍的時候有一點反光，這個壓克力盒隔壁就是在

播放這部動畫，不過由於主人正在解說，所以整顆頭擋住了電視牆許

久，所以大家無緣見到動畫片斷。 



 
 

這部動畫有一點特別，它雖然是 3D 動畫，可是構想卻是由平

面的厚紙板開始的，厚紙板變成了城市，中間夾雜了卡通人物

在走動，有點像是舞台劇搬入電視牆裡面，人物的造型鮮明，

整個展覽台上也放置了很多動畫的周邊商品，整個就想一個可

愛的小城市，走過的時候會倒退回頭，那青蛙真不錯，和早上

看到的太極動畫裡面的一個外星人部屬長得有點像，該不會是

兄弟吧！在這隻青蛙身上一圈一圈的有點像把烤好的魷魚切成

一段一段的當成衣服穿。 

 



 

        這個動畫的表現方式，味道和宮崎峻先生的很像，整個場

景、氛圍和人物角色都有極大的相似性，他的故事內容有點好

笑，我指看了幾個片段而已，腳都快麻了，這個電視牆前擠滿了

人，和其他動畫的熱度相差有點大，我在想，或許是因為大家都

被宮崎峻那樣的作品給荼毒了吧！因為好多人在我耳邊說『哇，

好像宮崎峻畫的唷！好可愛唷！』有點不是欣賞作者的作品，所

以我很害羞的加緊腳步離開，和那些無知的民眾在那裡大聲嚷嚷

著，對作者挺抱歉的。如果是我一定會很難過，不過搞不好他會

被宮崎峻挖角也說不定啊！ 

        今年的作品有很多動畫或是多媒體拍攝的作品，動畫有進步

了，可是多媒體、商業、工業、平面設計類就有點小失望，還好

我做得動畫報告比較有著落。感謝太極公司給我們這麼詳細的解

說，還讓我碰到有小肚子的帥哥，還有據說是我們東華化學系畢

業的學長，其實，要做動畫也不一定要學設計啊！哈 


